

II-1034 der Beilagen zu den Stenographischen Protokollen
des Nationalrates XVIII. Gesetzgebungsperiode

Nr. 5039 10
1993 -07- 05

A N F R A G E

der Abgeordneten Marizzi
und Genossen
an den Bundesminister für Landesverteidigung
betreffend Auftragsvergabe des österreichischen Bundesheeres

Durch die derzeit schlechte Konjunktur und den darauf folgenden Auswirkungen auf die Auftragsbestände der österreichischen Unternehmen, sollte das österreichische Bundesheer im Rahmen der gesetzlichen Möglichkeiten wichtige wirtschaftspolitische Maßnahmen durch Vergabe von Aufträgen an österreichische Firmen setzen. Durch Vergabe an inländische Unternehmen würde die Wertschöpfung im Inland verbleiben, womit das österreichische Bundesheer einen ganz wichtigen konjunkturbelebenden Faktor darstellen würde und darüberhinaus mithelfen könnte Arbeitsplätze langfristig zu sichern.

Die unterzeichneten Abgeordneten richten daher an den Bundesminister für Landesverteidigung nachstehende

A n f r a g e:

1. Wie hoch waren die Gesamtausgaben des Bundesheeres für den Bereich Anschaffungen und zwar unterteilt in Investitionen und Investitionsgüter in den Jahren 1983 bis 1992?
2. Wie hoch waren die Ausgaben in den einzelnen Jahren?
3. Wie hoch war der Wert an inländischen Vergaben gesamt?
4. Wie hoch war der Wert der inländischen Vergaben in den einzelnen Jahren?
5. Wie hoch war die österreichische Wertschöpfung aus den Bundesheer-Aufträgen im Zeitraum von 1983 bis 1992?
6. Welche Aufträge wurden in den letzten Jahren konkret an das Ausland vergeben?
7. Wie hoch war der Wert dieser Aufträge pro Jahr?

8. Wurden die Gesamtausgaben für den Bereich Beschaffung zur Gänze aus dem Budget finanziert?
9. Wenn nein, welcher Wert der Gesamtausgaben für den Bereich Beschaffung wurden außerbudgetär aufgebracht?
10. Welche Ausgaben wurden für den Bereich Luftfahrzeuge und Luftfahrzeugwartung im erwähnten Zeitraum getätig (inklusive der Triebwerksüberholung und -wartung)?
11. Welche Aufträge wurden im Bereich Luftfahrzeugüberholung und -wartung sowie im Bereich Wartung und Überholung an das Ausland vergeben?
12. Hat sich das Bundesheer in den angeführten Jahren gezielt um adäquate inländische Partner bemüht? Wenn ja, um welche Firmen und Aufträge handelt es sich hier?
13. Welche konkreten Maßnahmen werden gesetzt, um künftig österreichischen Firmen verstärkt Aufträge zu erteilen?